
“Pour toi, qui suis-je ?” Saints Pierre et Paul 
Sincèrement, qu’est ce que chacun de nous pourrait répondre à Jésus à sa 
question : “Pour toi, qui suis-je ?” Ce que nous savons de lui nous arrive 
après plus de vingt siècles, d’images, d’interprétations, de formules qui 
révèlent et voilent en même temps son incroyable richesse. 

Chacun revêt Jésus de ce qu’il est lui-même, de ce qu’il ressent. Nous 
projetons sur lui nos désirs, nos intérêts, nos limitations, nos peurs… et, 
même avec la volonté louable de l’exalter, nous le réduisons à une vision 
forcément très humaine, jusqu’à le rendre méconnaissable, jusqu’à le 
défigurer. 

Pourtant Jésus continue, bien vivant. Notre médiocrité ne parvient pas à 
l’assécher. Nous ne pouvons pas le déguiser à notre convenance aussi 
facilement ou le réduire seulement à des rites, des formules ou des usages.

Jésus déconcerte celle ou celui qui s’approche de lui avec un cœur ouvert 
et sincère. Il est toujours différent de ce que nous croyons savoir de lui. Il 
brise nos schémas de pensée et ouvre des chemins inexplorés pour avancer 
avec nous vers de nouveaux horizons. Plus nous croyons le connaître, 
plus nous prenons conscience que nous n’en finissons jamais de la 
découvrir.

Jésus dérange. Son engagement pour plus d’humanité démasque notre 
égoïsme ; sa passion pour la justice ébranle nos sécurités, nos privilèges, 
notre vision du monde ; son immense tendresse met en pleine lumière notre 
mesquinerie ; sa liberté fait voler en éclat les prisons de nos servitudes.

En lui, nous pressentons un mystère d’ouverture, Il est celui qui nous attire et 
nous invite à nous rapprocher de Celui qu’Il appelle Père. 
Nous ne connaissons Jésus que lorsque nous l’accueillons dans nos 
vies, lorsque nous le laissons nous accompagner sur nos chemins.

Marcher avec lui et ouvrir enfin notre cœur au Père, reproduire ses 
gestes d’amour et de vraie proximité, poser sur le monde un regard 
comme le sien, partager sa compassion pour tous ceux qui ont mal 
dans leur corps ou dans leur âme, croire en sa Résurrection qui nous 
sauve pour dire avec Pierre “Tu es le Christ, le Fils du Dieu vivant !”, et 
rester convaincu comme Paul que le Seigneur nous “remplit de force” 
pour que nous annoncions et fassions vivre sa Bonne Nouvelle. 
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“Pour toi, qui suis-je ?” Saints Pierre et Paul 
Alors, n’ayons pas peur : laissons le Christ nous interpeller, nous 
déconcerter, nous déranger, à chaque instant. 
Nous pourrons alors répondre à sa question : “Pour toi, qui suis-je ?” et 
donner un sens nouveau et plein à nos vies.

2


